



Avivando las llamas de la esperanza: AÑO DEL JUBILEO 2025

POR: JENNIFER MARIE PELFINI



“

**ESTA ESPERANZA QUE
NOSOTROS TENEMOS,
ES COMO UN ANCLA DEL
ALMA, SÓLIDA Y FIRME.”**

(HEBREOS 6,19).



¿Qué es la Esperanza? La esperanza es el ancla que nos sostiene en las tormentas de la vida, manteniéndonos firmes cuando las olas de la incertidumbre amenazan con arrastrarnos a la deriva. Es más que un apoyo: es una brújula que nos guía hacia la promesa de la vida eterna y la seguridad de la orilla, incluso cuando parece lejana.

En momentos de pérdida o dificultad, la esperanza eleva nuestra mirada por encima de las adversidades, recordándonos un futuro más brillante y proporcionándonos la fuerza para seguir adelante. Actúa como una calma interna que requiere fe y confianza, anclando nuestras almas en las promesas de Dios, así como guiándonos hacia la paz, el amor y la plenitud.

Año Jubilar de la Esperanza

El 29 de diciembre de 2024, el Papa Francisco pidió a todas las diócesis del mundo que celebraran la Santa Misa como apertura solemne del Año Jubilar titulado “Peregrinos de Esperanza”, un Año Santo.

Se estima que más de 35 millones de católicos peregrinarán a Roma y visitarán la Basílica de San Pedro para pasar por las Puertas Santas en este Año Jubilar 2025. Eso es más de 5 veces el número normal de visitantes a Roma en un año cualquiera. Esto representa la importancia y el reconocimiento de un Año Jubilar en todo el mundo. Dicho año finaliza el 6 de enero de 2026, con el cierre de las puertas de la Basílica de San Pedro en Roma, en la Solemnidad de la Epifanía.

El significado histórico y bíblico de un Año Jubilar comenzó con la proclamación del primer Año Santo por el Papa Bonifacio VIII, en 1300, con una Bula Papal. Se declaró que cada 50 años se celebraría un Jubileo para restaurar la armonía en el mundo con una gracia específica para el perdón de los pecados. Este perdón sería similar al nuevo comienzo que reciben los cristianos a través del Bautismo para el perdón del Pecado Original. Con el tiempo, el Año Jubilar se ha celebrado cada 25 años. Sin embargo, el Papa tiene la oportunidad de declarar un Año Jubilar en cualquier momento que vea una necesidad para el pueblo de Dios. El Año Jubilar más reciente fue el 2016, cuando el enfoque fue la misericordia.



PLANES DEL
JUBILEO DE
LA DIÓCESIS
DE RENO

Indulgencia para los peregrinos de esperanza

Este Año Jubilar, el Papa concedió una indulgencia. Una indulgencia es un acto extraordinario de la misericordia divina. Mientras que el Sacramento de la Reconciliación elimina la culpa con el perdón, el pecado deja una injusticia en la vida que exige ser rectificada. Una indulgencia es una generosa efusión de la misericordia de Dios, concedida a través de las llaves entregadas a San Pedro, que absuelve no sólo la culpa del pecado, sino también todo castigo justo por el pecado. Para cumplir con los requisitos de una indulgencia, debe haber una peregrinación, una oración por la intención del Santo Padre, la recepción de la Eucaristía en el contexto de la Misa y la celebración del Sacramento de la Penitencia en un plazo de 20 días. Esos son los únicos requisitos; no se necesita ninguna otra acción o reconocimiento por parte de ningún clérigo (sacerdote u obispo).

La Bula Papal comparte un mensaje de esperanza dirigido específicamente a quienes promueven la vida, a los enfermos, jóvenes, ancianos, migrantes y a quienes comparten los bienes de la tierra.

Nuestra juventud en el norte de Nevada

Para nuestros jóvenes y jóvenes adultos, la esperanza es visible y está viva. En SEEK (una conferencia católica anual para jóvenes adultos organizada por FOCUS), este mes de enero, 17 000 personas se reunieron en Salt Lake City, Utah, para profundizar en su fe.

Cada día, los participantes rezaban el “Rosario familiar por toda América” en Relevant Radio, asistían a la Misa, a la adoración y a varias sesiones de enseñanza. En el escenario principal, escucharon presentaciones dinámicas de grandes oradores católicos, entre ellos el padre Mike Schmitz, monseñor James Shea, la hermana Miriam James Heidland, SOLT, y Jason Evert, entre otros.

Cien personas del estado de Nevada viajaron a la conferencia. Cincuenta estudiantes de la Universidad de Nevada (UNR y UNLV), Truckee Meadows Community College y Great Basin College; también cincuenta adultos de FOCUS Missionaries, seminaristas, sacerdotes y jóvenes adultos se unieron al obispo Daniel Mueggenborg para adorar y crecer juntos.

Compartir el mensaje de esperanza

El obispo Mueggenborg fue el celebrante principal de la Misa del segundo día en SEEK. Su homilía resonó profundamente en los corazones de muchos cuando compartió la profundidad de la Eucaristía con cada persona: “No hay mayor alegría, ni mayor honor, ni mayor identidad, y todo es un regalo de Dios para ustedes en esta Misa. Nada más y nada menos. Busquen saber quiénes son en Cristo Jesús”. Los estudiantes que asistieron tuvieron la oportunidad única de servir como campus anfitrión. Dieron la bienvenida a los asistentes, dirigieron el tráfico a las distintas sesiones y prepararon el entretenimiento nocturno. Como grupo, disfrutaron de las amistades y experiencias que formaron parte de un servicio especial.

La conferencia SEEK25 tiene corazones que arden por Cristo y su Iglesia de tal manera que apoya el crecimiento y la edificación de la Iglesia Católica en el norte de Nevada. Cada persona que asistió tuvo encuentros que continuarán formando su vida de fe mucho después de la conferencia.

Testigos de la esperanza

Jonathan Dummer, estudiante de la UNR y cantor de la OLWNC, dijo: “Me da esperanza ver lo sana que está la Iglesia y cuánta sabiduría hay en ella. La generación más joven está hambrienta de ella. Esta era la segunda vez que asistía a SEEK, y la conferencia ha sido una experiencia que me ha reafirmado en la vida. SEEK es para todos. Presenciar a 17 000 personas en reverencia en la Misa es una belleza subestimada. El Espíritu Santo se mueve entre nosotros, y todos podemos ser guiados por el amor radical de Jesucristo. Dios me trajo a casa”. En 2023 Jonathan se convirtió de la fe episcopaliana al catolicismo después de experimentar un inevitable revuelo en su corazón, visitas a la OLWNC y a la Misa, así como la participación directa del obispo Daniel Mueggenborg.

Después de luchar contra la adicción, la lujuria y mucho más, Steven Salas asistió a SEEK este año, necesitando un punto de inflexión en su vida. Lo que encontró fueron enseñanzas y bendiciones de SEEK que se han convertido en la base de su vida cotidiana. “SEEK no sólo cambió mi vida; me dio las herramientas para convertirme en el hombre que siempre he aspirado a ser”, dijo Steven. Su experiencia fue verdaderamente transformadora y no sólo profundizó su fe, sino que le presentó a amigos genuinos y confiables. “Un momento conmovedor para mí fue una charla sobre la guerra espiritual. Mis ojos se abrieron sobre la batalla en curso entre Dios y las fuerzas del mal. Debo aprender a apoyarme en la fuerza de Dios. Él es mi roca y mi razón para tener esperanza”.

Lugares de esperanza

En toda la Diócesis de Reno, la esperanza se experimenta de manera contemplativa y visiblemente activa. Las parroquias designadas como destinos de peregrinación jubilar son: St. Thomas Aquinas Cathedral (Reno), St. Mary in the Mountains (Virginia City), Holy Family (Yerington) y Saint Joseph (Elko). Una visita a cualquiera de estas iglesias satisface el requisito de peregrinación para una indulgencia jubilar.

Visite el sitio web y póngase en contacto con su parroquia para conocer todas las actividades que se celebrarán en la diócesis en reconocimiento a este Año Jubilar. Planifique su visita a una iglesia designada para el Jubileo y obtenga una indulgencia. †

